
.

Gli ultimi pazienti sono stati di-
messi sabato scorso. Dopo 92 
giorni è cessata l’attività dedi-
cata all’emergenza pandemia 
la clinica «San Michele» di Al-
benga. In totale nel periodo 25 
marzo-27 giugno 2020 sono 
stati accolti presso la «San Mi-
chele» 139 pazienti (78 assisti-
ti Asl2 e 61 assistiti Asl1). La 
degenza media in Casa di Cura 
è stata di 27,6 giorni. «L’emer-
genza clinica sta rapidamente 
calando. La circolazione del vi-
rus è attenuata,  il  distanzia-
mento sociale è agevolato dal-

la buona stagione, che tra l’al-
tro espone il virus al potere di-
sinfettante dei raggi solari ed 
alla diluizione degli aumenta-
ti ricambi d’aria. E’ anche au-
mentata l’efficacia delle tera-
pie, che riduce la necessità di ri-
coveri ospedalieri», ha spiega-
to Anna Maria Gentile, ammi-
nistratore unico di «Enne srl», 
che ha informato sulla dimis-
sione degli ultimi pazienti del-
la casa di  cura albenganese.  
Un primo accordo,  siglato  a  
marzo con l’Asl 2 prevedeva 
24 letti (un piano della Casa di 
Cura), estesi a 48 nei giorni 
successivi; un secondo accor-
do, siglato con l’Asl 1 ad aprile, 
impegnava un ulteriore piano 
per accogliere anche i pazienti 
dimessi  dalle  rianimazioni  e  
dai reparti delle Malattie Infet-
tive dell’Imperiese. G. B. —
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Oggi nel Ponente primi incontri tra società e Figc per i campionati

Il calcio riparte in riva al mare
Torneo Sanremo con 26 squadre

LA STORIA

sarà discussa in consiglio domani 

Imperia, mozione contro
mascherine e guanti
abbandonati per strada

ALESSANRA PIERACCI

GENOVA

Altri quattro contagiati in Li-
guria rilevati ieri: 3 da tampo-
ne  su  pazienti  sintomatici,  
uno da test di screening (da 
considerare che sono stati ef-
fettuati meno tamponi, 955, 
come sempre nelle giornate 
festive). La regione scende al 
settimo posto per nuovi casi. 

Nelle 24 ore dalle 14 di sa-
bato alle 14 di ieri si registra 
la morte di un anziano ricove-
rato in geriatria a Sarzana. Le 
vittime, secondo i dati aggre-
gati del Ministero della Salu-
te, salgono a 1.558. I positivi 
sono 1.363, 46 in meno ri-
spetto al giorno precedente. I 
guariti con doppio test conse-
cutivo negativo sono 7046, 
49 in più. In isolamento domi-
ciliare ci sono 221 pazienti, 5 
in più, mentre gli ospedaliz-
zati continuano a calare, 51 
(1 in meno) con 3 ricoverati 
in terapia intensiva: 6 sono in 
Asl 1, di cui 1 in intensiva, 7 
in Asl 2, 8 al San Martino di 
cui 2 in intensiva, , 7 al Gallie-
ra, 14 al Villa Scassi, 5 in Asl 
4, 4 in Asl 5.

Le persone in sorveglianza 
attiva sono 393, 13 in meno: 
51 in Asl 1, 70 in Asl 2, 138 in 
Asl 3, 67 in Asl 4, 66 in Asl 5.

«Oggi non c’è più nessun al-
larme - ha detto il governato-
re Giovanni Toti - L’epidemia 
scende  vorticosamente.  Le  
tre persone in terapia intensi-
va sono vecchi casi. Non ci so-
no nuovi ricoveri in terapia in-
tensiva.  Eravamo  a  1.400  
ospedalizzati,  siamo  a  51.  
Non ci sono più allarmi. A me 
sembra esagerato voler cerca-
re di cavalcare le paure delle 
persone parlando anche sui 
giornali di mancato distanzia-
mento. Continuare a cercare 
un mostro invisibile lo trovo 
controproducente».  «Ho  vi-
sto  spiagge  affollate,  tante  
barche in mare, la Liguria si 
sta riprendendo».

Nel ritorno progressivo al-
la normalità sanitaria, riapre 
oggi, con una cerimonia cui 

sarà  presente  l'arcivescovo  
uscente Angelo Bagnasco, il 
Punto  Nascita  del  Galliera.  
Le aree che ospiteranno le at-
tività di ostetricia e neonato-
logia (Pad. A terzo piano) so-
no state rinnovate per garan-
tire la sicurezza delle pazien-
ti e degli operatori, secondo 
le linee guida igienico-sanita-
rie relative all'emergenza Co-
vid-19. Ma l’emergenza non 
può  considerarsi  finita,  o  
quanto meno la pandemia ha 
drammaticamente  insegna-
to che occorre essere prepara-
ti. Per questo L’ospedale di 
San Martino, che pure è tra i 
più grandi d’Europa, rinno-
va la sua richiesta di donazio-
ni: «Abbiamo bisogno di au-
mentare i posti letto dedicati 
nel reparto di malattie infet-
tive, allestire nuove aree di 
terapia  intensiva  e  pronto  
soccorso, ottenere dispositi-
vi di protezione individuale, 
assumere medici, infermieri 
e operatori sanitari, suppor-
tare la ricerca per curare que-
sta malattia». —
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GRAZIANO CONSIGLIERI

«F
inalmente si ri-
parte e si ripar-
te dai campi». 
Così  il  presi-

dente della Figc Giulio Ivaldi 
apre le porte alla prossima sta-
gione calcistica, che bussa già, 
smaniosa di tornare a vedere 

all'opera le squadre, e lo fa or-
ganizzando tutta una serie di 
incontri che, nell'arco della Li-
guria, avranno come sede pro-
prio gli impianti di gioco. Sarà 
proprio la provincia di Impe-
ria, oggi, a dare il via agli ap-
puntamenti, con due raduni ri-
servati agli addetti ai lavori del-
le società e organizzati rispetti-
vamente alle 18 al «Comuna-
le» di corso Mazzini a Sanremo 
e alle 20,30 al «Salvo» di Regio-

ne Piani a Imperia.
E proprio in questi giorni la 

Federazione sta gettando le ba-
si per la ripartenza, con l'uffi-
cializzazione dei ripescaggi al-
le serie superiori, che per il Po-
nente hanno finora premiato 
l'Imperia, promossa in D, e l'A-
tletico  Argentina,  passato  in  
Prima  categoria,  ma  anche  
con la definizione degli organi-
ci delle squadre aventi ai vari 
campionati e dei criteri neces-

sari per stilare le graduatorie 
dei ripescaggi, indispensabili  
per  integrare  i  vuoti  ancora  
presenti nei vari gironi. Pro-
prio a questo riguardo la deci-
sione di portare l'Eccellenza a 
20 squadre suona come un pre-
annuncio  del  possibile  ripe-
scaggio del Taggia, in un orga-
nico che finora conta 18 forma-
zioni certe.

La  ripartenza  avverrà,  co-
munque, a costi assai più conte-
nuti rispetto al passato.

«Grazie ai contributi della Le-
ga Nazionale Dilettanti e e del 
Comitato regionale – ha sottoli-
neato Ivaldi – il carico sulle so-
cietà sarà abbattuto. Iscriversi 
all'Eccellenza, per esempio, co-
sterà mille euro anziché tremi-
la, mentre sarà raddoppiato il 
premio Valorizzazione Giova-
ni, con riconoscimenti per otto 

squadre di ogni girone di Eccel-
lenza e Promozione».

Partenza in vista, però, an-
che per il calcio giocato. Man-
ca ormai solo una settimana 
all'inizio del 25° Torneo Città 
di Sanremo, prima competizio-
ne di calcio a 6 organizzata in 
provincia dopo il Covid e in pro-
gramma  sul  campo  sintetico  
del Morgana Beach di Sanre-
mo. Le iscrizioni sono ancora 
aperte fino a mercoledì ma il 
numero di ben 26 squadre già 
ai nastri di partenza fa chiara-
mente capire la voglia di calcio 
che serpeggia ovunque, non so-
lo tra  gli  appassionati  locali,  
ma anche con compagini pro-
venienti dalla Francia, dal Sa-
vonese e dal Golfo Dianese. Il 
sorteggio è previsto venerdì al-
le 19,45 ai Bagni Italia. —
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albenga , 139 le persone curate

Gli ultimi pazienti Covid
dimessi dalla San Michele

CORONAVIRUS

In Liguria solo quattro nuovi casi
Toti: “Non c’è più alcun allarme”
Ma i medici del S. Martino pronti ad altre emergenze: occorre aumentare i letti

Continua la richiesta di donazioni per perfezionare le terapie intensive

Mascherine e guanti gettati via in un angolo a Imperia

L’impianto tra i due porti 

La clinica San Michele

ENRICO FERRARI

IMPERIA

Mascherine e guanti  usati,  
«smaltiti»  con  noncuranza  
nelle aiuole o in vari angoli 
della città. Per combattere 
questo malcostume diffuso 
anche a Imperia, il Consiglio 
comunale che si riunisce do-
mani alle 17 discuterà una 
mozione  della  minoranza  
che intende «favorire il cor-
retto utilizzo e smaltimento 
dei dispositivi di protezione 
individuale, a tutela dell’am-
biente e della salute pubbli-
ca». La mozione eco-friend-
ly è firmata da Edoardo Ver-
da e Guido Abbo del gruppo 
Imperia al centro.

La mozione sottolinea co-
me «a livello globale i mate-
riali di plastica sono la princi-
pale causa di inquinamento 
del mare e dei bacini fluvia-
li, essi rappresentano,infat-
ti, il 60-80 per cento di tutti i 
rifiuti marini» e che «c’è la 
necessità di tutelare, insie-
me alla salute pubblica, l’am-
biente marino e la sua fau-
na, patrimonio di cui Impe-
ria non può permettere il de-
terioramento». Per questo la 
proposta è di «avviare una 
campagna di sensibilizzazio-
ne rivolta alla cittadinanza 
con l’obiettivo di incentiva-
re il corretto utilizzo e smalti-
mento dei Dpi; collocare, in 
tutti gli edifici di proprietà 

comunale aperti al pubblico 
dispensatori per la distribu-
zione di gel sanificante al fi-
ne di ridurre lo scorretto uti-
lizzo di guanti monouso; in-
vitare  i  commercianti  ad  
adottare il sistema di cui al 
punto precedente in sostitu-
zione, ove possibile, alla di-
stribuzione  di  guanti  mo-
nouso; prevedere, nelle prin-
cipali vie cittadine e in pros-
simità dei maggiori centri di 
distribuzione  alimentare,  
l’installazione  di  specifici  
contenitori  per  lo  smalti-
mento di Dpi come masche-
rine e guanti monouso».

Una campagna informati-
va  appare  necessaria  dal  
momento che, se la masche-
rina è quasi sempre necessa-
ria, i guanti monouso a vol-
te risultano superflui e ma-
le indossati, e in ogni caso 
non sostituiscono la necessi-
tà di igienizzarsi le mani. La 
discussione della mozione 
era prevista per il Consiglio 
del 25 maggio, ma i tempi 
tecnici non ne hanno per-
nesso l’inserimento. Osser-
va  Verda:  «L’appello,  che  
parte dalla federazione dei 
Giovani Democratici con la 
segnalazione  di  mascheri-
ne e guanti abbandonati, è 
già stato presentato in nu-
merosi  Comuni,  sia  liguri  
che piemontesi». —
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